

Avanza reforma electoral, hoy se define en el pleno

En comisiones, y con 62 votos, **Morena, Verde y PT** adelantan que el INE sí se toca y se transforma; la oposición se mantiene y rechaza dictamen



Las comisiones unidas de Reforma Política-Electoral, Puntos Constitucionales y Gobernación y Población analizaron el dictamen de reforma electoral, que fue turnado a la Mesa Directiva para su discusión ante el pleno y, en su caso, aprobación o rechazo.

**ENRIQUE GÓMEZ
Y ANTONIO LÓPEZ**
—nacion@eluniversal.com.mx

Pese al rechazo de diputados del PRI, PAN, PRD y Movimiento Ciudadano (MC), los integrantes de Morena, PT y PVEM aprobaron por mayoría el dictamen de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, y adelantaron que el INE "sí se toca" y no sólo eso, sino que "se reforma y se transforma".

Tras dos horas de debate, el dictamen de las comisiones unidas de Reforma Política-Electoral, Puntos Constitucionales y Gobernación y Población se votó por 62 votos a favor y 48 en contra.

"En la marcha del 27, el pueblo dejó claro que quiere esta reforma y claro que el INE se toca, se reforma y se transforma", declaró durante el debate la diputada guinda, Yolis Jiménez Ramírez, mientras que Ismael Brito, del mismo partido, consideró que "de lo que se trata aquí es de ahorrar recursos, que los recursos sirvan para los programas sociales, sirvan para apoyar a los más débiles, a los más necesitados".

El diputado Jaime Bueno, del PRI, advirtió que el proyecto de reforma que se presentó "está lleno de contradicciones y paradojas" y por cualquier arista que se le analice, "es inaceptable".

Mientras que la también priista Cynthia López adelantó que el dictamen no será aprobado en el pleno de la Cámara de Diputados,

"porque en la oposición nos hemos puesto de acuerdo" para defender al INE, y ratificó la negativa de su partido "a este atentado contra la democracia".

El panista Fernando Morales Flores acusó que en el dictamen presentado por las comisiones unidas no se tomó en cuenta ninguna de las propuestas hechas por los legisladores federales de la oposición, y que sólo se plasmaron las del Presidente.

"Lo que se busca con esta reforma es politizar y sacar ventaja con su nuevo INEC, para que esté al servicio de Morena, partido en el poder, como hace décadas, y que prevalezca la visión política electoral sobre la justicia y la voluntad popular, de solamente un hombre, el que está habitando hoy Palacio Nacional", refirió.

Por el PRD, Elizabeth Pérez dijo que es una regresión como está planteada la reforma: "Somos la voz de quienes entendemos y han entendido que siempre contar con oposición en los gobiernos y en los poderes, son el equilibrio de cualquier intento de dictadura. Aquí estamos, desde la bancada del PRD, para defender la democracia, pero sobre todo, para hacerla perfecta, aun cuando las dictaduras quieren imponerse sobre este poder".

Salvador Caro, de MC, indicó que "van a tener que ir con su Presidente a decirle que tuvo otra mala idea y, como en la reforma eléctrica, los va a regañar, le reclamará a su coordinador Nachito".

CYNTHIA LÓPEZ
Diputada del PRI

"En la oposición nos hemos puesto de acuerdo (para defender al INE)... [no respaldaremos] este atentado contra la democracia"

ISMAEL BRITO
Diputado de Morena

"De lo que se trata aquí es de ahorrar recursos, que los recursos sirvan para los programas sociales, sirvan para apoyar a los más débiles, a los más necesitados"

"Por un lado, promete austeridad, pero por otro, crea más procesos electorales que nos costarán por lo menos 8 mil millones de pesos, una reforma que busca imparcialidad, pero politiza los procesos de selección de las autoridades electorales, una reforma que, dicen, quiere ponernos a la vanguardia, pero nos lleva al México de los 80", comentó.

En respuesta a las voces de la oposición, el morenista Mario Miguel Carrillo acusó a priistas, panistas, perredistas y emecistas, de demostrar "ignorancia" en torno al tema. "En ningún momento se está suprimiendo al INE, no desaparece, se fortalece, pasar al INEC es un cambio de nomenclatura, dejen de estar engañando, no se confundían, nosotros no estamos desapareciendo al instituto, es falso que queramos pasar sus atribuciones a la Secretaría de Gobernación (Segob), completamente falso", insistió.

Agregó que lo que Morena busca es un INE más ciudadano, eficaz, eficiente, y menos oneroso: "Desde que Fox dejó la Presidencia a Calderón se le han entregado a los partidos 128 mil millones de pesos. La vida democrática no puede salir tan cara en un país donde ustedes, los del bloque opositor, no se cansaron de generar pobres".

Tras la aprobación del dictamen, fue turnado a la Mesa Directiva para su discusión hoy ante el pleno y, en su caso, aprobación o rechazo. ●



DECISIÓN. Votación de la reforma electoral del presidente López Obrador, ayer, en comisiones de la Cámara de Diputados.

PAN, PRI, PRD Y MC VOTAN EN CONTRA

En comisiones y en *fast track*, la 4T avala la reforma electoral

Pasa al pleno, donde requiere mayoría calificada, que no tiene sin la oposición

VÍCTOR CHÁVEZ
vchavez@elfinanciero.com.mx

En una sesión *fast track* de menos de dos horas, la mayoría de Morena y sus aliados del PT y PVEM avalaron, ayer, en comisiones de la Cámara de Diputados, el dictamen de la iniciativa de reforma electoral del presidente López Obrador.

Sin entrar al debate del dictamen de 935 páginas—con modificaciones a 18 artículos constitucionales y siete transitorios—, los grupos parlamentarios del PRI, PAN, PRD y MC votaron en contra de la propuesta.

"En el PRI expresamos un no rotundo a este atentado y su reforma no pasará, porque en la oposición vamos juntos y unidos"

CINTHYA LÓPEZ CASTRO / Diputada del PRI

Con 62 votos a favor, 48 en contra y cero abstenciones, legisladores de las comisiones unidas de Reforma Política Electoral, de Puntos Constitucionales y de Gobernación avalaron el dictamen y se turnó al pleno de los 500 diputados, donde para ser aprobada deberá lograr una mayoría calificada, que consiste en los votos a favor de dos terceras partes de los legisladores presentes en el salón de sesiones, lo que no alcanza sin los votos de la oposición.

Al ser rechazada, la propuesta constitucional quedaría desechada y archivada. Morena anunció que el Ejecutivo enviará esta misma semana otra iniciativa con reformas a seis o siete leyes secundarias y reglamentarias para "transformar al sistema electoral mexicano", sin tocar la Constitución.

El PRI despejó dudas y, al emitir su voto en contra, refrendó su "unidad y lealtad" con el bloque opositor. "En el PRI expresamos un no rotundo a

este atentado y su reforma no pasará, porque en la oposición vamos juntos y unidos, y Morena y sus aliados no tendrán los votos", anticipó la diputada Cinthya López Castro.

Fernando Morales, del PAN, expuso que el voto de su partido es en contra porque "tiene la visión única y unipersonal del presidente López Obrador; no tomaron en cuenta las propuestas de ningún ciudadano ni de los partidos políticos, a pesar del parlamento abierto que se hizo".

Elizabeth Pérez, del PRD, y Salvador Caro, de MC, argumentaron que no se puede avalar una reforma que sólo busca "destruir" a las instituciones democráticas del país, como el INE, el Tribunal Electoral y los órganos electorales estatales.

Por Morena, el diputado Mario Carrillo acusó que la demanda de "el INE no se toca" es sólo "un pronunciamiento mediático", porque "el INE no desaparece, se fortalece; es un cambio sólo de nomenclatura al pasar de Instituto Nacional Electoral (INE) al Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC). ¡Dejen de estar engañando al pueblo de México!", demandó.

"El INE no desaparece, se reforma y se transforma", añadió la diputada Yeidckol Polevnsky.

Pedro Vázquez, del PT, dijo que las reformas al INE son para ir acorde con los criterios de "transparencia, austeridad y equidad en los procesos electorales".